



## 自然植生で肥沃判定



フィリピン・レイテ焼畑

い、そこで多様な作物を栽培するが、数年栽培するごとにその場所は放棄して別の場所で栽培を行う。栽培後の畑は栽培のために使用された期間の10倍以上の年月を経て再び森林に戻る。そして再び畑として利用される日を迎える。

私は土壤有機物や河川水中の溶存有機物を研究するため数回マレーシアのサラワク州に滞在したことがある。サラワク州はボルネオ島の北半分を占めており、その南側はインドネシアのカリマンタン州である。そこにはまだ多くの焼畑民が生活しているため、その焼畑の実態について関心をもつた。このことはヨーロッパでも、日本を含むアジアにおいては、焼畑といふ形で農耕が開始された。このことはヨーロッ

サラワクの焼畑民出身の女性のイブリン・ホンが著した「サラワクの先住民」によれば、森の住民は植物の種類と土壤の質について科学的な知識をもっている。すなわち、彼らは自然植生によって土壤肥沃度を判定し、それぞれの土壤に合った作物を栽培している。また、樹木は再生可能な程度に小規模に伐採され、有用な木は伐採せずには残しておらず。土壤は種をまく場所を掘棒で数センチ耕すのみである。したがって彼らが行う焼畑は土壤を荒廃させず、破壊的な侵食をもたらすことではないと述べている。(つづく)

アでも、中南米でも同様である。  
焼畑においては森林の一画を伐採して焼き払った。

域においては、焼畑といふ形で農耕が開始された。このことはヨーロッパでも、日本を含むアジ